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РЕГИОН В ЦИФРАХ

Источник: департамент лесного хозяйства Костромской области 

35 миллионов на дотации

Итоги работы лесопромышленного 
комплекса области за 2012 год

Средства из фонда стимулирования муниципалитеты могут получить уже летом

I. Оборот организаций

II. Производство продукции 
в натуральном выражении

III. Внешнеэкономическая деятельность

IV.Финансово-экономическая деятельность

V. Инвестиционная деятельность

VI.  Увеличение объема расчетной лесосеки, 
находящейся в аренде, на 1 января 2013 года 
по отношению к 1 января 2012

В состав лесопромышленного комплекса 
области входят

На предприятиях комплекса трудятся около

Оборот по полному кругу 
товаропроизводителей составил более





 644 организации

13 тыс. человек





+

23,2 млрд. рублей

Предприятиями комплекса произведено больше клееной фанеры на 7,8 % 
Древесно-стружечных плит на 5,4 %
Мебели на 8,9 %
Снижены объёмы производства древесины необработанной на 14,9 %
Пиломатериалов на 5,5 %
Древесно-волокнистых плит на 2,2 % 
Картона на 2,1 %

Экспорт древесины и изделий 
из неё в 2012 году увеличился на

Экспорт фанеры клееной 
в общей структуре экспорта 
лесопродукции составил 

5,8 %
к уровню 2011 года. 

85,2 %

На 1.01.2013 года от деятельности 
крупных и средних предприятий 
лесопромышленного комплекса была 
получена прибыль в сумме более 

2,6 млрд.рублей

Наибольшая сумма прибыли получена 
по виду деятельности «обработка 
древесины и производство 
изделий из дерева»

оборот организаций 
лесопромышленного комплекса 
составил 23,2 млрд.рублей

На 1.01.2013 года от предприятий 
и организаций лесопромышленного 
комплекса поступило в бюджетную 
систему Российской Федерации около

1,5 млрд. рублей 
налогов и сборов

За 2012 год инвестиции в основной капитал крупных 
и средних организаций составили около

 670 млн. рублей

Наибольшая сумма инвестиций приходится на вид 
экономической деятельности «обработка древесины 
и производство изделий из дерева» 

- 83,2 % от общего объёма инвестиций

S = 11,8 га

составило 6 %
В 2012 году лесовосстановительные работы
проведены на площади

При этом увеличение объемов лесовосстановления в сравнении 
с 2011 годом произошло 

11,8 тыс.га

на 6 %
VII. Количество незаконных рубок 
в 2012 году в сравнении с 2011 годом

сократилось на 16 процентов и составило 

Выявляемость нарушителей, совершивших незаконные рубки, 
увеличилась на 10% и составила 

135 (в 2011 году – 161) 

69%древесно-
волокнистых плит!

В структуре промышленного производства 
Российской Федерации лесопромышленный комплекс 
Костромской области производит

11 % 12 %клееной 
фанеры

Увеличил доходы — 
получи прибавку

Законодатели обсудили вопросы, ин-
тересные для местного самоуправления. 
В том числе и проекты региональных за-
конов, которые недавно приняты или рас-
сматриваются в Думе. По понятным при-
чинам самый большой интерес вызвал за-
конопроект о фонде стимулирования раз-
вития налогового потенциала городских 
округов и муниципальных районов. Об-
ластные депутаты приняли документ в 
первом чтении. Согласно ему принципы 
предоставления помощи муниципалите-
там пересматриваются, что означает, что с 
этого года средства фонда будут распреде-
ляться по-новому.

Раньше получалось так, что деньги из 
областного бюджета получали те муници-
палитеты, где налоговый потенциал и без 
того высокий. Действующий сейчас за-
кон об областном фонде стимулирования 
налогового и экономического потенциа-
ла городских округов и муниципальных 
районов области приняли в 2008 году. Од-
нако за четыре года его действия средства 
из фонда выплачивались только дважды: 
за 2009 год - Волгореченску и Шарье и 
в 2012 году - Буйскому району. Это объ-
ясняется сложной системой критериев и 
вызвано невыполнением отдельных по-
казателей. Образно существующую схе-
му описал председатель комитета по бюд-
жету, налогам, банкам и финансам Олег 
Скобелкин, приведя спортивный пример: 

«На эстафете первыми прибежали шесть 
человек, а им говорят, что вы прибежали 
первыми, но у вас кроссовки не того цве-
та и размера, поэтому на финише мы вас 
расставим уже по-другому. А в новом за-
коне все понятно, кто прибежал, то есть 
повысил уровень собираемости налогов, 
тот и получает деньги». 

По новому закону, который разрабо-
тан администрацией области и должен 
быть принят в ближайшие месяцы, фонд 
стимулирования будет распределяться 
на все те муниципалитеты, которые сра-
ботали в плюс. Теперь в качестве крите-
рия для получения средств фонда пред-
лагается использовать только один пока-
затель — прирост поступления отдельных 
видов налоговых и неналоговых доходов 
в консолидированный бюджет области, 
по сравнению с предшествующим годом. 
Размер помощи составит 5 процентов от 
прироста собственных доходов. Средства 
будут направлять в форме дотаций из об-
ластного бюджета. Их можно будет по-
тратить на улучшение материально-тех-
нической базы, строительство и ремонт 
объектов инфраструктуры, создание и 
поддержание условий экономического 
роста.

Преимущества законопроекта - боль-
шой круг получателей средств фонда и от-
носительная простота подсчетов. Теперь 
каждый муниципалитет сможет претендо-
вать на дополнительные деньги. 

По словам заместителя директора де-
партамента экономического развития 

Ольги Сахаровой, по результатам 2011 
года, если бы закон тогда существовал в 
предлагаемой сейчас редакции, дотации 
получили бы семнадцать городов и райо-
нов области, а не один Буйский район. 

В 2012 году показатель налогового по-
тенциала не выполнило ни одно муници-
пальное образование, и значит, по дей-
ствующему закону дотации из фонда му-
ниципалитетам не достались. Вместе с 
тем по итогам 2012 года 30 муниципаль-
ных образований области обеспечили 
прирост в консолидированный бюджет 
области в размере 2,3 млрд рублей. «По 
новому закону распределение средств 
фонда было бы проведено пропорцио-
нально вкладу каждого муниципального 
образования в указанный прирост», - от-
метила Ольга Сахарова.

Думцы признают, что предлагаемый 
законопроект неидеален, но отмечают, что 
«жизнь будет подсказывать дополнитель-
ные идеи», а они готовы дорабатывать этот 
закон «с учётом практики». Сейчас в об-
ластной Думе как раз собирают предложе-
ния от городов и районов. 

«Мы очень активно обсудили доку-
мент в нашей Думе. Считаем, что сам за-
кон необходим, но у нас есть своё мне-
ние по поводу поощрения. Муниципали-
теты должны чувствовать отдачу от свое-
го вклада в областной бюджет. В проекте 
предлагается из общей копилки, из консо-
лидированного бюджета каждому пропор-
ционально выделять его часть. Мы пред-
лагаем отчислять определённый процент 
от своего конкретного вклада. Если му-
ниципальное образование прибавило 10 
миллионов рублей в областной бюджет, от 
этой суммы и надо отчислять», - предлага-
ет председатель Думы Волгореченска Еле-
на Михайловская.

Мнения муниципалитетов думцы уч-
тут при рассмотрении документа во вто-
ром чтении. Депутаты должны учесть все 
предложения и изменения и принять зако-
нопроект в окончательной редакции, что-
бы уже к 1 июля средства из фонда мож-
но было перечислить на лицевые счета му-
ниципалитетов. В этом году в областном 
бюджете на эти цели заложено 35 милли-
онов рублей. 

Принятие законопроекта позволит 
уже в этом году реально стимулировать те 
муниципальные образования, которые бу-
дут повышать собственные доходы. Для 
муниципалитетов, считают областные де-
путаты, такой принцип станет хорошим 
стимулом развивать экономику, активней 
привлекать инвесторов и помогать мало-
му бизнесу. «У муниципальных образо-
ваний разный экономический потенциал. 
Но у каждого найдутся резервы. Налоги, 
которые должны собирать местные бюд-
жеты, не всегда собираются в полном объ-
еме. Это и налог на имущество, и земель-
ный налог. Каждый муниципалитет дол-
жен привлекать инвестиции, пусть и не-
большие, создавать дополнительные рабо-
чие места. Поле деятельности есть», - под-
черкнул председатель областной Думы 
Андрей Бычков.

И снова  - о дорогах
С интересом обсуждали на совете и во-

прос применения на практике законода-
тельства в области создания муниципаль-
ных дорожных фондов. По словам перво-
го заместителя директора департамента 
транспорта и дорожного хозяйства Дми-
трия Смирнова, по федеральному зако-
ну 2011 года создаются федеральный, ре-
гиональный и муниципальный дорожные 
фонды. Причем последний создавать не 
обязательно. Появление муниципальных 
фондов возможно только в случае приня-
тия соответствующего решения предста-
вительным органом муниципального об-
разования. В то же время до сих пор не 
определены принципы их формирования. 
В области разработан модельный право-
вой акт о создании муниципального до-
рожного фонда, по которому определены 
источники их формирования. 

В четырех муниципалитетах: Судис-
лавском, Островском, Шарьинском, го-
роде Нея и Нейском районе приняты по-
становления о создании муниципальных 
дорожных фондов. Источник их форми-
рования - субсидии из дорожного фонда 
области. 

Так, в Нее и Нейском районе размер 
дорожного фонда составил 5,8 миллиона 
рублей, деньги  направили на ремонт и со-
держание дорог и мостов в районе.

Сейчас департамент предлагает на-
править в адрес Госдумы и правительства 
предложения о выделении средств из фе-
дерального бюджета на софинансирова-
ние расходов бюджетов субъектов РФ и 
местных бюджетов на осуществление де-
ятельности по содержанию и ремонту ав-
тодорог регионального, межмуниципаль-
ного и местного значения, а также изме-
нить методику расчетов и нормативы, что-
бы часть доходов по акцизам отчислялась 
в местные бюджеты. 

Пока же предлагается в муниципаль-
ных образованиях сформировать орган 
по контролю за поступлением в дорож-
ный фонд муниципального образования 
сумм от возмещения вреда, причиняе-
мого дорогам местного значения от осу-
ществления перевозок тяжеловесных и 
крупногабаритных грузов и взыскание 
штрафов за нарушение правил их пере-
возки.

Интересовало участников заседания 
и то, какие дороги будут ремонтировать-
ся в этом году. По словам Дмитрия Смир-
нова, все работы по содержанию дорог бу-
дут выполняться, особое внимание уде-
лят участкам, которые находятся в наи-
более разрушенном состоянии. «В этом 
году рассматривалось предложение вы-
брать три-четыре района, в которых ав-
томобильная сеть находится в самом не-
удовлетворительном состоянии, и рас-
пределить субсидии между ними. Однако 
главы районов эту идею не поддержали, 
решив, что будет лучше хоть и по чуть-
чуть, но дать субсидии всем», - заметил 
Дмитрий Смирнов.

На совете признали, что дорожную 
проблему решать необходимо. Депутаты 
на местах со своей стороны должны по-
влиять на пополнение дорожного фонда.  
Задача - посмотреть внутренние резервы. 
В том числе улучшить темпы собираемо-
сти транспортного налога. 

Об этом стало известно на заседании Совета председателей 
представительных органов муниципальных образований, 
состоявшемся в областной Думе на минувшей неделе. 
Региональные депутаты планируют принять в окончательной 
редакции законопроект, предусматривающий 
стимулирование из областной казны городов и районов, 
успешно работающих над увеличением собственных 
доходов. О новых возможностях для муниципалитетов 
говорили в областной Думе. С подробностями — 
корреспондент «СП-ДО» Юлия МЕРКУРЬЕВА.


